

スクラム



1年間ありがとうございました



今年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策のため、毎日の検温やリモート学習への対応など多くの負担をおかけしました。子供たちの安全を第一に考えながら、できることを一つ一つ積み重ねてきた1年でした。

「体育発表会」や「展覧会」、「書初め展」では、中学年として成長した姿や作品が見られました。また、今年度から、一人一台タブレットが整備されました。授業を積み重ねていく中で、ビデオ会議（GoogleMeet）や情報発信（Google フォーム、GoogleJamboard、Google スライド）などの ICT 活用能力がぐんと高まりました。

64名が自信をもって4年生に進級していけるよう、最後の月を精一杯支えていきます。どうぞよろしく申し上げます。

(1) 1年間を振り返って

学習面

○国語

- ・話し合い活動では、友達の話聞いて、「〇〇さんと同じで」「〇〇さんと似ていて」など自分の考えをつなげて話すことができるようになりました。国語辞典を使って言葉を探したり、ローマ字の読み方を学んだりしました。説明文や物語文では、タブレットを用いて、自分の意見の発信や交流を行いました。

○算数

- ・かけ算の筆算では3桁×2桁まで、わり算では九九を使って計算できるものまで（あまりが出るものを含む）を学習しました。4年生の学習にスムーズに入っていけるよう、学習のまとめをしていきます。

○社会

- ・東西南北の四方位と方位磁針の使い方を学びました。地域巡りと「ランドセル工場」と「スーパーマーケット」のオンライン社会科見学を行いました。「足立区の昔と今」では、土地の使われ方や人口の変化などを調べてまとめることができました。

○体育

- ・ネット型ゲームのビーチボールバレーでは、チームワークが高まり、対戦相手のチームをねぎらったり、同じチームに「ドンマイ」と声をかけたりと思いやりをもつことができました。高跳びでは、助走や着地の仕方を工夫することができました。

○理科

- ・植物を育てる、光、電気、磁石の学習では、予想を立てて実験を行いました。科学的な見方や考え方に触れることができ、楽しみながら学習できました。

○専科

- ・音楽ではリコーダーが吹けるようになってきました。
- ・図工では釘打ちにも挑戦し、素敵な作品ができました。

生活面

○子供たちの様子

- ・友達と喧嘩をしたり、もめたりしたときには、自分たちで解決しようとする姿が見られるようになりました。どのように話し合っ、どのように解決したのかを聞くようにしています。高学年に向けて、問題を解決する力を育てていきます。

○自転車や遊びの約束

- ・自転車に乗るときのマナーやルールを学び、足立区から免許をもらいました。子供の安全を守るためにも、ヘルメットの用意をお願いします。活動範囲が広がると思いますので、遊びに行く場所や帰る時間を伝えるなど遊びの約束を家庭で振り返っていただければと思います。

○インターネットのルールとマナー

- ・一人一台タブレット端末を利用して、調べ学習や意見の交流をしてきました。自分も相手も気持ちよく利用できるように、インターネットのルールとマナーについて学びました。裏面に、「GoogleMeet」を利用するときのルールを載せました。先日お渡ししたログインIDとパスワードは引き続き利用しますので、なくさずに保管してください。

裏もあります。

じゅぎょうちゅう みいと つか かた もときしょう 授 業 中 のMeetの使い方 (本木 小)

- せんせい しじ まいく おん
・先生から指示があるまで、マイクをONにしません。
 - せんせい はなし ばあい きょしゅきのう つか し
※先生に話 があった場合は挙手機能 (👏) を使って知らせてください。
 - はな お まいく おふ
・話し終わったらマイクをOFFにします。
 - きょしゅきのう れんだ
・挙手機能の連打はやめましょう。
 - ちやつとときのう げんそくかかって つか
・チャット機能は、原則勝手に使いません。
 - せんせい しじ ばあい きんきゆうじたい とし つか
・先生から指示があった場合や緊急事態の時に使います。
 - ちやつと しょう ばあい み ひと いや きも つか かた
・チャットを使用する場合は、見ている人が嫌な気持ちにならないような使い方をします。
- (wやおk、(笑) など、会話の中で使わないものは打ち込みません)
- なまえ じゅうしょ わるぐち あいて きず ことば う こ
・名前や住所、悪口や相手を傷つけるような言葉は打ち込みません。

(2) 4年生になると

- クラス替えがあります。
 - ・4月6日(水)、登校しましたら、新クラス名簿が配布されます。
- クラブ活動が始まります。異学年で交流し自分たちで活動をしていきます。(※)
- 理科の授業では、理科室で火を扱う等実験が本格的に始まります。(※)
- 算数や国語の学習内容がさらに難しくなります。3年生での学習がとても大切になってきますので、復習を徹底してほしいです。
- 心と体の成長に変化が見られてきます。体育の保健分野でも学習していきます。
(※)の活動等は、今後の状況によっては変更になる可能性もございます。

(3) 春休みについて

○文房具の補充・買い替えをお願いします。

- ・春休みに入る前、学校で使った物を持ち帰ります。道具箱は、中身を確認の上、新学期に学習がスムーズに始められるよう、文房具の準備をお願いします。筆箱を新しく購入する際は、箱型の無地の物を選んでください。また、記名されているかの確認もよろしくお願いします。

○専科のセットの確認をお願いします。

- ・音楽セットや習字セット、図工セットなどは、引き続き同じものを使います。手入れや補充をお願いします。その他にも、地図帳や国語辞典は、4年生でも使いますので保管しておいてください。

○4年生で引き続き使う教科書やもの

- ・「保健」「小学生の地図帳」「図画工作（上）（下）」「国語辞典」
- ・「夢デザインシート」「SNS 東京ノート」は、学校の方で次年度の担任に引き継ぎます。

◎3年生の学習の復習をお願いします

- ・一年間で扱ってきた計算ドリル、漢字ドリル、eライブラリ等を活用いただき、学習の定着を目指して復習の時間を確保してください。特に国語は漢字の復習が大切です。また算数は、2けたのかけ算・わり算、分数のたし算・ひき算が大切です。

